

# SAMMLUNG

VON

## HANDELSBERICHTEN SCHWEIZ. KONSULATE

ÜBER DAS

JAHR 1903



SEPARATABDRUCK AUS DEM SCHWEIZ. HANDELSAMTSBLATT

JAHRGANG 1904



# RECUEIL

DE

## RAPPORTS COMMERCIAUX DE CONSULATS SUISSES

SUR

L'ANNÉE 1903



TIRAGE A PART DE LA FEUILLE OFFICIELLE SUISSE DU COMMERCE

ANNÉE 1904



BERN

BUCHDRUCKEREI H. JENT

1905

**Dodis**



# Inhaltsverzeichnis \* Table des matières

## Bericht des Konsulats in — Rapport du consulat à

	Seite		Page
Antwerpen . . . . .	138	Anvers . . . . .	138
Batavia . . . . .	65	Batavia . . . . .	65
Bordeaux . . . . .	60	Bordeaux . . . . .	60
Budapest . . . . .	18. 142	Buda-Pesth . . . . .	18. 142
Bukarest . . . . .	46. 97	Bucharest . . . . .	46. 97
Christiania . . . . .	14	Christiania . . . . .	14
Guatemala . . . . .	4	Guatémala . . . . .	4
Lissabon . . . . .	122	Lisbonne . . . . .	122
Manila . . . . .	10	Manille . . . . .	10
Patras . . . . .	6	Patras . . . . .	6
Philadelphia . . . . .	149	Philadelphie . . . . .	149
Portland (Oregon) . . . . .	2	Portland (Orégon) . . . . .	2
Porto . . . . .	64	Porto . . . . .	64
San Francisco . . . . .	134	San Francisco . . . . .	134
Stockholm . . . . .	1	Stockholm . . . . .	1
St. Petersburg . . . . .	102. 147	St-Pétersbourg . . . . .	102. 147
Yokohama . . . . .	25. 36. 75. 98. 127	Yokohama . . . . .	25. 41. 75. 98. 127

## I.

## Stockholm.

## Rapport de l'administrateur du consulat, M. Jules Henri Kramer.

16 janvier 1904.

Au point de vue de l'exportation suisse en Suède, l'année 1903 semblerait avoir été en général supérieure à sa devancière. Les fromages, chocolats, soieries, broderies, machines, articles Maggi, paraissent être en voie de progression dans la faveur du public. L'horlogerie, pour le moment passablement stationnaire, a, par suite d'une confiance souvent exagérée, subi quelques pertes heureusement sans grande importance. Les tricots et les pailles subissent par contre les inconvénients de la concurrence suédoise, allemande et anglaise. Il y aurait peut-être quelque chose à faire dans le domaine des pâtes alimentaires, mais la concurrence étrangère arrête ici de même l'essor de ces produits, au surplus presque aussi peu courants en Suède que les vins et les liqueurs suisses.

Cette dernière année (1903), il a été importé de Suisse des vins sans alcool pour le compte des absolutistes; mais ces vins sont chers et le nombre des absolutistes convaincus suédois n'étant pas excessif, il est à présumer que l'importation a été très modeste.

